

**MILENA  
QUIROGA**  
— PRESIDENTA —

**MÁS** para La Paz

# AGUA EJES

**morena**  
La esperanza de México



## PROPUESTAS

### 1. AGUA Y SERVICIOS DE CALIDAD

Hemos logrado un avance histórico en los Servicios Municipales y en algo que a todas y todos los paceños preocupa: el agua. Sin embargo, aún debemos buscar Más para **La Paz**. Por eso les muestro mis propuestas para garantizar más y mejores servicios, que busquen siempre la justicia social y el beneficio colectivo.

Lograremos más disponibilidad de agua con la consolidación de la nueva “**Presa La Paz**”, **para nuestro municipio**, una sectorización hidráulica efectiva que permita la distribución de agua para nuestros hogares, así como mayor presión y capacidad. En los **tanques elevados** ubicados en lugares estratégicos, seguiremos buscando **identificar oportunamente las fugas y repararlas con eficacia y rapidez**. Crearemos un visor de agua que nos permita conocer cómo funciona el Sistema de Agua Potable y Alcantarillado.

A su vez, es indispensable pensar en todo nuestro extenso territorio, por ello, generaremos la primera “**red de alcantarillado para El Sargento y La Ventana**”. También, **ampliaremos y mejoraremos la red de Todos Santos** y la construcción de la **Planta de Tratamiento de Aguas Residuales en San Juan de Los Planes**. Esto permitirá llevar servicios de calidad a todas nuestras delegaciones. Y para mejorar el servicio de recolección de residuos, construiremos un **Centro de Transferencia de Residuos junto a la Planta de Tratamiento de Aguas Residuales de La Paz**.

Busquemos juntas y juntos, de la mano, generar estos beneficios para nuestro municipio que nos permitirán: **¡Más agua!, ¡Más presión!, ¡Mejores servicios!, ¡Más para La Paz!**

***META: Más agua, de mejor calidad, todos los días para más paceñas y paceños.***

- **¡Más agua para La Paz!**

Después de 38 años La Paz volverá a contar con nueva infraestructura de alto impacto en agua y con visión a futuro. Por eso, de la mano con el Gobierno Federal construiremos una nueva presa, la presa “La Paz”. La cual habrá de beneficiar directamente a más de 50 mil personas generando así una nueva fuente de abastecimiento de agua que por décadas hemos anhelado.

## PROPUESTAS

### • **Sectorizar para mejorar**

Ya hemos logrado consolidar algunos sectores con nuestra estrategia e inversión en infraestructura, lo que ha permitido algo que antes parecía imposible: dotar de agua las 24 horas del día, los 7 días de la semana, a colonias de La Paz, ejemplo de ello son las colonias Roma y 20 de Noviembre, las cuales ya cuentan con esta frecuencia en el servicio. Nuestra meta ahora será consolidar los sectores 11, 12 y 13, lo que permitirá, dotar de agua todos los días a todas horas a las colonias Ciudad del Cielo, Colina de la Cruz, Colina del Sol, Esterito, Jacinto López, La Escondida, La Ladrillera, Lázaro Cárdenas, Loma Obrera, Navarro Rubio y ampliación Navarro Rubio.

### • **¡Más tanques, más presión!**

Los tanques elevados nos sirven para aumentar la presión en la red, mejorar la disponibilidad del recurso y cuidar la sostenibilidad ambiental reduciendo el consumo energético; ya lo logramos en La Trinidad y Álvaro Obregón, por eso dotaremos de más tanques y reconstruiremos los de las colonias Colina de la Cruz e Indeco. ***¡Juntos por más agua para La Paz!***

### • **Una red más inteligente**

Ya creamos el Centro de Monitoreo del Agua para controlar, monitorear y vigilar en tiempo real la infraestructura de las redes de agua potable y su estado; así prevenimos fugas y mejoramos los tiempos de respuesta para cuidar el recurso máspreciado que tenemos en nuestro municipio. Vamos por el fortalecimiento de este equipamiento para que nuestra red hidráulica sea una red inteligente.

### • **Visor del Agua**

Crearemos el Visor del Agua, el cual nos permitirá conocer el consumo colectivo en tiempo real en algunas zonas de la ciudad: con lo que en una visión de gobernanza podremos tomar mayor conciencia del uso que le damos al recurso máspreciado.

### • **¡Drenaje para El Sargento y La Ventana!**

Hace poco logramos algo sin precedentes. Después de gestionar adecuadamente el recurso, conseguimos generar el Proyecto Ejecutivo de red de drenaje para las comunidades de El Sargento y La Ventana, ahora, vamos por más, vamos por la red de saneamiento para tan importante polo de desarrollo turístico.

## PROPUESTAS

### • **Mejorar el servicio para Todos Santos**

Rehabilitaremos y ampliaremos la red de alcantarillado en el *Pueblo Mágico de Todos Santos*, para lograr un servicio de calidad tanto para sus habitantes como para quienes nos visitan.

### • **Captación de agua de lluvia**

Ante los retos climáticos que vivimos, nuestra apuesta va encaminada a incrementar la captación de agua de lluvia, particularmente en zonas rurales. Ya lo hicimos rehabilitando y construyendo 8 ollas de captación que benefician directamente a nuestros rancheros y ¡vamos por más!  
**¡Más agua para nuestros productores!**

### • **Saneamiento para Los Planes**

Dimos el primer paso con el Proyecto Ejecutivo y de saneamiento ahora, **¡vamos por más!** Construiremos una planta de tratamiento de aguas residuales para la comunidad, avanzando así hacia la inclusión de nuestras comunidades rurales en la ruta de la sostenibilidad en cuanto al manejo del agua.

### • **Extender la Línea Púrpura**

Un gran logro fue avanzar en algo que antes parecía tan lejano; tender una línea de conducción de agua tratada para su reuso y que poco a poco se vaya extendiendo hacia las áreas verdes de nuestra ciudad. Ya iniciamos el programa que actualmente distribuye agua reutilizada por medio de pipas a nuestros parques y camellones choyeros; ahora, vamos a iniciar la construcción de la tubería que inicia desde la planta de tratamiento de aguas residuales, hasta diferentes espacios públicos de la ciudad.

### • **Línea Púrpura para El Pescadero**

La reutilización del agua, para nosotros, no solo es algo necesario sino un acto de congruencia con el medio ambiente. Por eso, llevaremos también la Línea Púrpura como programa a la comunidad de El Pescadero, para generar mayor disponibilidad del recurso a quienes ahí habitan y avanzando hacia un crecimiento sostenible en el territorio.

### • **El agua vale más que el oro**

**¡No a la megaminería tóxica!** Lo hemos dicho en distintos espacios pero sobretodo, hemos actuado en consecuencia. Por ello en octubre de 2022, durante la Sesión Ordinaria de Cabildo del **H.XVII Ayuntamiento de La Paz**, aprobamos la declaratoria de **La Paz** como **“Municipio Libre de Minería metálica a Cielo Abierto”** y más importante aún, retomamos los trabajos para la publicación del Programa de Ordenamiento Ecológico Local (POEL) el cual se encuentra cerca de ser una realidad, poniendo así un candado más para la protección de la Sierra de La Laguna y especialmente, de nuestra agua.

## PROPUESTAS

### • ¡Vamos por la Estación de Transferencia!

Al inicio de mi administración, encontré un sistema de recolección colapsado, nada eficiente; ahora, con mucho esfuerzo y dedicación del personal de servicios públicos, hemos logrado un 98.7% de eficiencia en el servicio. Para alcanzar la eficiencia total del sistema de recolección, vamos a construir la estación de transferencia de residuos, la cual habrá de modificar toda la logística de recolección de la ciudad, para que los camiones no tengan que perder tiempo en carretera y destinen todo su tiempo en la ciudad.; evitando así gastos excesivos de combustible y el desgaste acelerado de las unidades.

### • Más Ruta Cero, menos residuos

Con **Ruta Cero**, logramos consolidar por primera vez en la historia de La Paz, un programa enfocado a la separación de residuos, lo que nos permite generar menos basura como comunidad. A la fecha hemos captado **31,854 kilos** de valorizables como cartón, plástico y aluminio entre otros. Ahora vamos por más, más puntos de recolección diferenciada, más rutas y más cultura.

### • Más electrificación

En estos años, logramos ampliar la red eléctrica de nuestro municipio en 11 ocasiones, llevando electricidad a más personas, por ejemplo, la ampliación de la red en Valle Dorado, segunda Etapa de Vista Hermosa o Praderas de San Agustín, por hablar de la zona urbana pero también llegamos a muchos lugares fuera de la ciudad, por ejemplo, el barrio La Ardilla en Todos Santos, la Colonia Magisterial en Juan Domínguez Cota o el tramo que va desde el Rancho La Trinchera a la comunidad de Las Calabazas. Por eso, con la misma búsqueda de democratización de los servicios seguiremos trabajando en conjunto con el Gobierno Federal para redoblar esfuerzos de electrificación a lo largo y ancho de todo el territorio municipal.

### • 100% PrendeLed

En mi administración iniciamos un ambicioso y acelerado programa de modernización y sustitución de luminarias de alumbrado público en todo el territorio municipal, dando pie al programa PrendeLed, el cual permitió iluminar y aumentar la percepción de seguridad al sustituir alrededor de 19,000 luminarias, equivalentes al 90% del total de luminarias, generando un ahorro del más del 60% del consumo de energía eléctrica y evitando la emisión de 928 toneladas de dióxido de carbono a la atmósfera. Ahora vamos por más. Vamos por el 100% de luminarias led.

### • Más luz para La Paz

Juntas y juntos, a través de sus reportes en **APP La Paz** hemos logrado identificar las luminarias que ya no funcionaban correctamente; hoy, buscamos fortalecer este enorme esfuerzo colectivo. Identificaremos los espacios donde haga falta instalar más luminarias en nuestros espacios públicos y áreas de la ciudad; busquemos llevar más seguridad, iluminación y accesibilidad a nuestros espacios públicos, áreas de tránsito peatonal y a toda la ciudad.

## PROPUESTAS

- **Más luz para nuestras comunidades**

En nuestras zonas rurales donde aún no ha llegado el tendido eléctrico, habremos de iluminar nuestras comunidades con tecnología solar, democratizando así los servicios públicos para que todas y todos tengan servicios dignos.

- **Pavimentación continua**

El programa de pavimentación del Ayuntamiento habrá de priorizar de manera justa las vialidades donde aún no se tiene una pavimentación adecuada en nuestras calles. Buscamos que nuestras calles estén en las mejores condiciones con este programa de pavimentación continua y estratégica.

- **Mejores caminos rurales**

Dividiremos los caminos rurales en 4 sectores para dotarlos cada uno con maquinaria pesada que permita atender de mejor manera las necesidades de nuestras comunidades rurales en cada temporada. Además, iremos un paso más allá trabajando en la estabilización del suelo con procesos de ingeniería, lo que evitará daños recurrentes por las mecánicas del suelo eficientando así los trabajos de mantenimiento.

- **Turismo regenerativo**

La Paz como destino turístico se diferencia de otros lugares por la riqueza natural con la que contamos. Somos realmente privilegiados quienes aquí vivimos al habitar un entorno tan bello y dinámico como delicado. Debemos entonces avanzar hacia un destino que tenga como visión el turismo regenerativo, que quienes nos visiten entiendan lo complejo y frágil de nuestro ecosistema y vengan a convivir en la mayor armonía posible y donde los recursos que se generen sirvan para la protección ambiental y la sostenibilidad económica de las comunidades. Lo hemos hecho cuidando a nuestro noble gigante: el tiburón ballena y también con la ballena gris en Puerto Chale y ¡vamos por más!